

Message de Noël 2024

EPUDF – UEPAL

Emmanuelle Seyboldt et Isabelle Gerber

Aujourd'hui c'est Noël. Dieu vient dans le monde !

Dans notre monde. Notre monde tel qu'il est. Avec ses montagnes et ses vallées, ses rivières et ses forêts. Oui, notre monde avec ses beautés et ses éblouissements.

Dieu vient dans le monde.

Dans notre monde. Notre monde tel qu'il est. Avec ses douleurs et ses souffrances, ses destructions et ses injustices. Oui, notre monde avec ses horreurs et ses drames.

Dieu vient dans le monde pour le porter, le sauver, le tirer vers la vie en plénitude.

Il ne craint pas l'odeur de l'étable ni le froid de la nuit noire. La rudesse de la paille ne lui fait pas peur ni la faim et la soif. Dieu vient dans le monde qu'il aime.

Voilà pourquoi au cœur de la fête en ce jour, nous pouvons porter dans la prière notre monde et les frères et sœurs qui souffrent.

A nos frères et sœurs en Israël et en Palestine, au Liban, en Syrie, en Ukraine, en Arménie, au Congo, et en tant d'autres lieux de ce monde, dans la peine, la souffrance, la peur, impuissants face à la destruction de leurs maisons, de leurs villages, de leur famille, de leur avenir, de leur pays, nous voulons dire que nous sommes avec eux dans la peine et la douleur, la colère et le refus de la violence.

Plus la nuit est obscure, plus nous apparaissent les étoiles :

Nous voulons remercier et soutenir tous les artisans de paix, qui reconnaissent la peine et la souffrance de l'autre comme étant semblable à la leur, qui s'engagent pour protéger le vivant et les vivants.

A l'écoute de l'Évangile, nous croyons qu'il y a un avenir et une espérance, une promesse de paix et de bonheur pour l'humanité et le monde. Au milieu de la pauvreté, de la détresse, nous croyons qu'un chemin de vie peut s'ouvrir.

Nous ne croyons pas que la justice puisse sortir de la violence et de la vengeance. Mais nous croyons que la justice est fondement pour la paix à venir.

Nous ne croyons pas qu'une seule chose bonne puisse sortir de la destruction et de la mort. Mais nous croyons que Dieu seul fait toutes choses nouvelles.

Nous ne croyons pas que la sécurité s'obtienne dans la violence. Mais nous croyons que la paix naît de la reconnaissance de l'autre comme un autre moi-même.

Nous ne croyons pas qu'il y ait des différences insurmontables entre les humains. Nous croyons que les hommes et les femmes cherchent d'abord à vivre en paix et à voir grandir leurs enfants. L'humanité est une et indivisible. Nous croyons qu'une vie heureuse est possible dans ce monde, dans la sobriété et le respect de ses limites.

Nous fêtons aujourd'hui la venue de Dieu dans nos réalités, dans nos étables, dans notre vie. Dans la nuit, se lève une lumière. Au cœur de l'hiver, Dieu nous secoue pour l'espérance.

Noël est une fête parce que toute naissance est promesse de renouveau. A vous tous et toutes, qui fêtez Noël aujourd'hui, en communauté, en famille, ou chez vous, nous souhaitons un temps de paix.

« La Parole est la vraie lumière. En venant dans le monde, elle éclaire tous les êtres humains. »

Ensemble : Joyeux Noël !